

神戸写真洗浄_Vol.05_活動報告書

被災支援ボランティア団体
「おたがいさまプロジェクト」 大竹 修

神戸で出来る復興支援「写真洗浄会&プチ防災セミナー Vol.04」が
終了しましたので、下記の通りご報告致します。

記

活動日時	2019年1月13日（月）10:00～16:00
活動場所	神戸市 青少年会館
ボランティア数	述べ34名（午前18名 午後16名）
活動内容	1.写真洗浄 2.防災セミナー
その他	しみん基金・KOBEの助成事業になります。

【1.写真洗浄】

作業時間	6時間（10時～16時）
受益対象者数	約25名
支援・協力団体	真備洗浄@あらいぐま岡山（作業指導等）
詳細	<p>※写真洗浄とは</p> <p>自然災害で汚れた写真を丁寧に洗浄するボランティア活動。 泥で汚れた写真は細菌が周りから侵食して見えなくなってしまう。侵食をとめるために水・エタノールで洗浄しなくてはならない。</p> <p>簡単な作業ではあるが、被災者の心に寄り添える大切な活動で、力仕事に自信がない方や、初心者には特に向いているボランティアと言える。</p> <p><活動の成果></p> <ol style="list-style-type: none">被災者の思い出を守り、生きる喜びを与えることができた。写真洗浄ボランティアを世間に広めることができた。被災地ではない場所で、復興支援を行なうことができた。作業テーブル内に経験者を配置、交流を通して、防災やボランティアの意義を感じてもらった。ボランティアバスツアーの誘致につながった。 <p>【遠方でも出来る復興支援】</p> <p>被災地には行けないが、復興支援ボランティアをしたいという希望者の声を多数聞いた事、被災地でない神戸で復興支援が出来ないかと、本企画を立ち上げた。</p>



※活動に当たり、写真洗浄の第一人者でもある「課題のあらいぐま」のスタッフの片岡加奈子氏に写真提供やアドバイス等のご協力頂いた。

【写真洗浄ボランティアを広めていく】

写真洗浄ボランティアはまだ認知度が低く、定期的に行うことで災害があっても写真を捨てられないよう、SNS広報活動を積極的に活動していく。

今後も 防災、ボランティアのイメージが強い神戸ブランドを活かし、今後も活動を行いながら情報発信を努めていく。



【2.防災セミナー】

作業時間	35分
ボランティア数	1名
支援・協力団体	上野裕也（学生メンバー）、
受益対象者数	約30名
詳細	<p>防災体操</p> <p>NPO 法人プラス・アーツ様が開発した防災体操を行った。 ～防災体操とは～ 地震や津波、バケツリレーや毛布担架搬送など、災害時に取るべき初動の動作や、災害対応などを体操の動きに取り入れたもの。 誰でも実施できるので、最初のウォーミングアップメニューとしても活用出来る。</p> <p>< 活動の成果 ></p> <ol style="list-style-type: none"> 1. 誰でも出来るエクササイズを通して防災を学ぶ事が出来た。 2. 二人一組の作業を行うことで、連帯感が生まれ、リラックスして望むことが出来た。 <p>活動報告</p> <p>ツアー経験者より、当時の写真や動画などを見ながら報告してもらい、まだ復興が終わっていないこと、復興とはどういう事かを考えて頂き、遠隔地であっても被災地を感じられるように演じ、参加者の防災やボランティアの意識向上に貢献した。</p>



【所感】

2020年初の活動も定員を越す応募があり、遠隔での復興支援の手応えを大きく感じています。

この活動は遠くにいても「復興支援」が出来る意義のある事業です。今後も精力的に活動していきたいと思います。

<令和2年の自然災害に備えて>

必ず起こるであろう南海トラフを含めた自然災害に事前に備えるために防災やボランティア、何より思いやる心を育てるためにも、学生や初参加の方を優先して参加して頂き、これからも意義のある時間を提供していきたいと思います。



<一人でも多くボランティアや防災の意義を>

今回も半数以上が未経験、学生参加という理想的な形になり、復興の一助と共に、被災地の現状、ボランティア・防災の意義を感じてもらえる、十分実りのある活動となりました。思いやりのある社会を形成していくためにも、努力して参ります。



最後にこのような機会を頂いた、しみん基金・KOBEL様、真備洗浄@あらいぐま岡山様、ご寄付頂いた皆様。そしてボランティアの皆様へ、心より感謝をお伝えしたいと思います。

本当に有難うございました。

おたがいさまプロジェクト代表 大竹

【今後の活動について】

01月25日・・・復興支援ボラバスツアーVol.18「神戸から真備へ」

02月09日・・・神戸で出来る復興支援 写真洗浄会&プチ防災セミナー Vol.06

【参加者からの感想 30 件（回収率 88%）】

10 代 / 学生

私は、写真洗淨という人生にとって初めてのボランティア活動でした。
 今回の活動は、毎度活動を通して、災害の生々しさに、
 触れ合う事で感じる怖しさがあります。この活動は、本当に続けていかねれば、
 終わらない活動だと思います。写真を捨てるのが、怖い。等の後悔が、
 出た理由は、自分が出来る事をしたいです。これから、多くの活動を支援、
 お手伝いしたいと思っております。本当にありがとうございました。



20 代 / 学生

久しぶりの写真洗淨でしたが、楽しく作業することが
 できました。なかなか汚れるがとれず大変でした
 が、仕上げでキレイにできたので良かったです。
 グループメンバーとも楽しく話をしながら活動で
 きたことも良かったです。と思います。
 また参加したいと思います！

20 代 / 社会人

被災当時の家の物古売り会場にボランティアに参加して、
 1年や2年経て、積極的にボランティアも行なっている中で、
 今回の活動も、とても貴重な思い出、感謝の気持ち、
 自己の成長も、この活動で、行動していると思えます。

30 代 / 社会人



ボランティアに参加したいと前から考えていましたが、なかなか参加する
 機会がなかったのですが、今日は神戸で地震復興支援という事で、参
 加させて頂いたのでとても良かったです。写真の状況を見て、災害のひどさが
 よく分かり、心が痛めました。被災者の方の大切な思い出を丁寧に
 に扱ってくださる様、いつもこの洗淨した写真を被災者の方が勇気
 がけらるという事だと思います。

10 代 / 学生

。今日は、午前まででしたが、真備のために活動できてよかったです。
 ほかほか、いつも用事があったり参加できなかったりですが、今日は祝日という事で
 参加できてよかったです。
 けれど、手軽に復興支援が出来ると環境があることがとても
 嬉しいです。



20代 / 学生



初のこのイベント活動に参加しました。お揃いの写真が50枚以上
撮られているのを見て、思い出の大切さ、写真の大切さを実感しました。
被災された方々の少しでも役に立てたいと思います。
今日はありがとうございました。

10代 / 学生

この活動が少しでも役に立てた方がいいなと思っています。
復興支援ツアーに前回参加して今の真備町の様子や豪雨の
被害の大きさなど大変、真備町の人の心の暖かさを知り
自分ができることは、なれてもやりたかったです。
また次回も参加したいです。

50代 / 社会人

先月参加されたとき、思わぬ様に必要だったので
今回は、きいんに任せて、剛真備の方に喜んでいただけら
いいなと思います。
今回は、前回の活動で、前の洗浄作業も出来たので
少し前回の役に立てた感じが、良かったです。
写真洗浄も少し早く出来たかなと思います。

20代 / 社会人

新年一発目の写真洗浄会の開催ありがとうございました。
今回は古い写真が多く汚れがなかなか落ちずで苦労ま
した。洗浄と仕上げ作業のどちらも経験できたことが
半日で良かったことだと思います。(思ったほど、スポンジ筆具が
足りなく感じるがあったので、^{（複数回）}机に番号をふいていても良いのでは
ないかと思いました。)今年もよろしくお原儀致します。

40代 / 社会人

今回は残すかどうかわからない写真が多かったが、できるだけ写真の持ち主の
元へ一枚一枚多く戻すように思いました。
仕上げの作業の時は、前の洗いの作業の人が丁寧にしてくれていたが
ゆかり、丁寧に覚えておくと、お礼の言葉が分り、人が住みやすくなる
と思えます。

10代 / 学生

今回が初めての参加で、具体的にどういったことをやるのか、知りま
せんでした。今回の体験で活動内容、役割、~~良い経験~~
になり、六月に参加する写真洗浄フェスティバルへの良い経験
になりました。



10代/学生



和気あいあいの雰囲気。とてもリラックスして作業ができた。被災とか災害とか、事実が重すぎて、悲しみが深すぎて、自分にできることなんて何もないような気持ちでいたけれど、こんなにシニアのみなさんだと思えました。これから積極的にボランティアに参加していきたいと思います。

10代/学生

今回、初めて写真洗浄に参加しました。とても楽しく参加することができたのでよかったです。私自身写真を撮るのが大好きなので、この活動を続けていくと共に、告報もしようと思いました。



10代/学生



久しぶりの写真洗浄で緊張はしなかった、バリエーションは豊富でできて写真洗浄体験のことが楽しかったと思います。

10代/学生

最高！



30代 / 社会人

写真とはとても大事な物です。磨いてもなかなか^{落ち}ず歯がゆい思い
 うとばかりでしたが、写真の持ち主が喜んでくださるよう心がけて
 洗淨しました。仕事や家庭の都合で被災地入りの
 ボランティアはなかなかできないのですが、近場でこの形で行って復讐
 ボランティアに代わらせていただき良い経験となりました。



20代 / 学生

前回、写真洗淨を行い今回2回目の参加です。
 写真を見ていると、私たちが開いたことはいくつかの写真
 でしたが、笑うような雰囲気や赤ちゃんと笑っている写真を
 みて、私たちがいい気持ちになりました。次回はぜひ
 東備市の方へ行く直接住んでいる方とコミュニケーションを
 とりたいと思います。

40代 / 社会人

今回は貴重な体験をさせていただき
 ありがとうございます。
 いろいろな皆様のおかげで終わることができました。

20代 / 社会人



写真洗淨という作業があることは知らず、ボランティア活動の様子も知らなかったが、
 少しも知るに及ばず参加した。作業に慣れておける効率も悪く、
 次回活動に参加するに及ばず、少しも貢献できなかった。
 被災地に行き、地域の人と直接接する機会がなかった。

10代 / 社会人

今回、初めて写真洗淨をしてみたら、最初(1回)周りの
 人に迷惑をかけるのか心配だったので、くれぐれと
 うろたえていたのですが、とても良かったです。



10代/学生

何回目かの参加で今回もたたく洗浄させていただき
ました！今回、洗いの際にスポンジで擦ると、洗い
やすくなります。すべての写真を届けられるよう
今後も時間があれば、参加させていただきます。



30代/社会人

何回か写真洗浄に参加させていただいてます。友人や知人
にもボランティア活動として写真洗浄をおすすめしようと、ビラがわたり
ました。特に女性にも参加してほしいボランティアなので、ぜひこのボランティア
活動の広げたいと思っています。

20代/学生

2回目の参加ですが、今日と現地の活動報告が聞けて、実際に
洗浄活動とできるのは被災地の声や声と居る時間が嬉しい、
実りのある時間と調子がいいから出来たと思います(笑)
ボランティアの様子も見えて、より一層参加したい
気持ちが強くなりました。
ありがとうございました！

30代/社会人



現地に通うことは難しくても、神戸で少しでも力になれる
ことがあるのだと感じました。
復興活動は人の思い出品まで配慮が向けられない、
手が回りにくいことだと思いますが、こういう形で被災してい
ない地域から支援できるのは広がっていったらいいなと思
いました。

40代/学生

今回はおかげさまでお世話になりました。ぜひもお役に立てると
思っています。引き続きボランティアをがんばる
覚悟でやります。

20代/社会人

本日は4度目の写真洗浄です。
ぜひもお役に立てたいと思います。活動しました。
今後ともよろしくお願いいたします。

20代/学生



今回は写真洗淨の内容と両方行方とかでアツアツか、アツアツか。
 現地での活動内容やどの様な状況だったのかと
 知って現地の活動にも参加したいと思ってる。
 写真洗淨の活動が神戸で行われた117本台にやられたと思ってる。
 僕が行ったのはこの活動が4月22日とかに次の活動
 でもお終りに立てたは嬉しい21日。

20代/学生

学校の課題で参加したいと、思ってる。アツアツ作業が、簡
 単で、不器用な私でもできること、楽しくできること
 参加したい機会が、あつたら、参加したい、21日
 今のところ、参加したい、21日。



30代/社会人



一校一校の子どもの参加、活動、アツアツ手
 参加、活動、アツアツ手、アツアツ手、アツアツ手
 アツアツ手、アツアツ手、アツアツ手、アツアツ手
 アツアツ手、アツアツ手、アツアツ手、アツアツ手

50代/社会人

初めて参加したのが、参加して、実際の被災写真を扱って。
 参加して、被災の状況、大変なことを感じた。
 今日の活動が、少しでも被災者の為になれたら幸い。

20代/学生

